
Torna il Sorrento Meeting 
dell’OBI. Gaetano Mastellone: 
ri�ettori sulla logistica

ALL’HILTON SORRENTO PALACE IL 20 E 21
Corte 
dei Conti

Consideriamo due vi-
cende amministrative 
dove il ruolo dell’Op-

posizione rappresenta un valo-
re aggiunto per l’operato della 
Maggioranza. Sempre che que-
sta sappia riconoscerlo e apprez-
zarlo a prescindere dall’interesse 
contingente. Di solito, però, chi 
governa è scarsamente, o per 
nulla disponibile a dare ascolto 
all’Opposizione per poi dover 
riconoscere, quando magari è 
troppo tardi, di aver sbagliato. E’ 
di questi giorni la notizia dell’i-
niziativa assunta nei confronti 
dell’Amministrazione-Cuomo 
da parte della Corte dei Conti 
della Campania, con l’ausilio 
investigativo della Guardia di 
Finanza di Massa Lubrense. 
L’accusa  è di aver prodotto un 
danno erariale all’Ente a causa 
della mancata acquisizione al 
patrimonio pubblico di sei par-
cheggi interrati realizzati in dif-
formità rispetto alle autorizza-
zioni. Circostanza per la quale il 
dirigente del settore, all’epoca dei 
fatti in esame l’ing. Alfonso Do-
nadio, avrebbe dovuto acquisire 
al patrimonio comunale questi 
parcheggi interrati. Secondo la 
Corte la mancata acquisizione 
(come prescritto dalla legge) 
avrebbe comportato un danno 
al Comune di oltre 2 milioni di 
euro. Da qui la formale  con-
testazione che rischia di avere 
pesanti ripercussioni sull’inte-
ressato e sull’Amministrazione. 
La conferma che si rischia di 
sbagliare non solo operando, 
ma anche omettendo di assu-
mere alcuni atti. Come se non 
bastasse va detto che uno dei 
privati �nito nell’inchiesta è la 
società Cuomo Srl di cui l’attua-
le primo cittadino è socio. D’un 
colpo sembrano riaprirsi quegli 
scenari di con�itti e di incompa-
tibilità che hanno condizionato 
l’ultima parte della precedente 
amministrazione e, sin dall’av-
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Posti Auto

L’Amministrazione deve 
provvedere ad assegnare in 

abbonamento n. 130 posti auto e 
n. 70 posti moto nel parcheggio 

comunale “Achille Lauro”. 
Gli interessati dovranno presen-
tare richiesta scritta, utilizzando 
apposita modulistica (rinvenibile 
sul sito web) all’u�cio protocollo 
del Comune di Sorrento a partire 

italiano. L’evento ha il sostegno 
del Comune di Sorrento ed è 
organizzato in collaborazione 
con Assologistica, Con�tarma 
e la Fondazione Mezzogiorno 
Sud Orientale a cui vanno i 
nostri ringraziamenti. Nel tra-
sporto merci l’Italia è il secondo 
paese dell’Unione Europea e il 
primo nel Mediterraneo nei 
tra�ci shortsea shipping. Con 
la Grecia ha il primo mercato 
d’Europa per passeggeri mo-
vimentati. Quindi vogliamo 
discutere di un settore che è 
presente e futuro dell’economia, 
in particolare del Mezzogiorno 
d’Italia. Così abbiamo voluto 
far emergere il peso e l’impor-
tanza di un settore, quello che 
potremmo de�nire lo “Short 
Sea Nazionale”, che impiega 
circa 20.000 addetti diretti e 
genera un giro d’a�ari di quasi 
5 miliardi di euro ed ha un co-
sto diretto ed indiretto inferiore 
rispetto al trasporto stradale e 
ferroviario. Le Autostrade del 
mare e gli altri servizi maritti-
mi muovono ogni anno in Italia 
circa 40 milioni di passeggeri e 
o�rono ogni giorno una stiva 
di oltre 120.000 metri lineari, 

All’Hilton Sorrento Palace la convention 2015 dell’OBI

Sorrento Meeting 
all’insegna di logistica
e mobilità

Il 20 e 21 Novembre tor-
na il “Sorrento Meeting” 
giunto alla 5° edizione e 
che, secondo consuetudi-

ne, si svolge all’Hilton Sorrento 
Palace dove si riuniscono e si 
confrontano esperti e rappre-
sentanti a livello internazionale 
del mondo dell’economia, del-
la �nanza e dell’imprenditoria. 
Indubbiamente il Meeting è 
riuscito ad affermarsi come 
l’evento più signi�cativo che si 
tiene nel Mezzogiorno d’Ita-
lia e ciò lo si deve soprattut-
to all’impegno dell’OBI e del 
suo vice presidente Gaetano 
Mastellone che hanno voluto 
insediare a Sorrento questo 
evento su cui occorrerà ancora 
a lungo ragionare se si vogliono 
comprendere le potenzialità ad 
esso connesse e che sono ancora 
largamente sottostimate dalla 
Città e dal resto dei Comuni 
peninsulari. Tema di quest’edi-
zione è la logistica e la mobilità 
delle merci con un particolare 
focus sulle prospettive logisti-
che nel Mezzogiorno. Abbia-
mo raccolto le dichiarazioni di 
Michele Matarrese, Presidente 
dell’OBI e del vice presidente 

Gaetano Mastellone. “Anche 
quest’anno l’Osservatorio Ban-
che–Imprese organizza nella 
splendida cornice della Città di 
Sorrento il Meeting internazio-
nale sui Mezzogiorni d’Europa 
ed il Mediterraneo che cinque 
anni fa abbiamo voluto etichet-
tare non con marchio OBI, ma 
chiamarlo Sorrento Meeting – 
spiega il Presidente Matarrese 
– Quest’anno ancora una volta 
ci proponiamo di analizzare 
i possibili scenari ed il conti-
nuo mutamento degli equilibri 
che investono i Mezzogiorni 
d’Europa e il Mediterraneo 
tutto, dando vita ad uno spa-
zio di discussione e confronto 
che coinvolga i principali porti 
europei e del Mediterraneo, 
compresi quelli italiani e in par-
ticolare quelli del Mezzogiorno, 
oltre che i rappresentanti delle 
compagnie che gestiscono i 
grandi �ussi da e per l’Estre-
mo Oriente e il Mediterraneo e, 
in�ne, i maggiori soggetti della 
logistica. In questi cinque anni 
l’evento ha potuto registrare 
eccezionali riscontri, sia sul 
piano dei contenuti di grande 
attualità e respiro, oltre ai più 

di 1500 partecipanti di elevato 
standing nazionale ed interna-
zionale che, oltre a soggiornare 
in questa meravigliosa Città per 
tre giorni, hanno lanciato dal 
palco del meeting messaggi 
positivi di crescita economica 
e numerose proposte attuati-
ve. Credo che i partecipanti al 
Meeting hanno avuto modo di 
conoscere, anche turisticamen-
te, il magni�co territorio della 
Penisola Sorrentina. Il meeting 
ha avuto inoltre un notevole 
successo in termini mediatici, 
con servizi pubblicati su testa-
te nazionali ed internazionali e 
gode quest’anno delle impor-
tanti media partnership con 
Rai Radio3 e Gruppo24Ore. 
Un sentito ringraziamento alla 
Città di Sorrento e all’Am-
ministrazione Comunale per 
aver aderito alla nostra inizia-
tiva con impegno e notevole 
professionalità organizzativa”. 
Gaetano Mastellone si so�er-
ma sul tema scelto per l’evento: 
“Il Sorrento Meeting 2015 ha 
come tema “Logistica e mobi-
lità delle merci”, con un par-
ticolare focus sulle prospettive 
logistiche nel Mezzogiorno 

equivalenti a 800 Km di ‘strade 
galleggianti’ che si aggiungono 
ai 6.700 km della rete autostra-
dale italiana. Poi c’è il tema del 
Mezzogiorno, territorio di cui 
tutti ne parlano, ma nel quale 
nessuno investe come si do-
vrebbe. Vorrei che da Sorrento 
venissero lanciati dei messaggi 
chiari e precisi. Senza Mez-
zogiorno l’Italia non crescerà 
come dovrebbe… Nè possiamo 
essere trattati più come carne 
da macello e il mio invito alla 
classe politica è quello di con-
centrarsi e smettere di trattare 
questo territorio, oramai quasi 
deserti�cato, con annunci mi-
rabolanti che poi si sono sciolti 
al sole col passare degli anni. Il 
Mezzogiorno non è un pro-
blema, è una grossa opportu-
nità per il rilancio dell’Italia e, 
perché no, dell’Europa. Come 
cittadino di questa meraviglio-
sa Città, orgoglioso d’esserlo, 
vorrei, mi ripeto, che Sorrento 
divenisse come una sorta di 
rampa di messaggi positivi, 
corredati da azioni concrete, 
�nalizzati al reale sviluppo del 
Sud d’Italia”.

P.V.

munale. 
Sembra poco, invece è una ri-

A proposito di Comune Unico...

Nella confe renza 
stampa sugli eventi 
di Natale il Sindaco 

Giuseppe Cuomo ha fatto ri-
ferimento al Comune Unico e 
alla decisione sin qui maturata 
tra i proponenti di promuovere 
un’associazione dei servizi per 
capire l’utilità dello stare insie-
me. Si comincerà dalla Prote-

zione Civile che, negli intenti, 
dovrebbe essere unificata a 
livello comprensoriale. 
Per la verità di esperimenti ne 
sono stati già fatti negli anni 
passati. All’epoca di Ferdinan-
do Pinto sindaco di Sorrento 
fu deciso di a�dare a una so-
cietà specializzata bolognese 
la redazione di un piano in-

tercomunale per la mobilità e 
per la gestione del tra�co in 
Penisola. 
Un progetto costato alle cas-
se dei Municipi aderenti 200 
milioni di lire, ma che non ha 
visto mai la luce forse perché 
nessuno era disponibile ad 
adottare i dispositivi di tra�-
co ipotizzati su scala interco-

voluzione con risvolti elettorali 
non indi�erenti.



del territorio e delle aree più a 
rischio. Spiega Claudio d’Espo-
sito, presidente di WWF Terre 
del Tirreno: “Il sito della Regi-
na Giovanna, come abbiamo 
ampiamente documentato con 
i nostri reportage fotografici, 
versa in uno stato di degrado 
assoluto, di totale abbandono ed 
è rischioso per chi vi transita. E’ 
pietoso per come viene gestito 
un bene pubblico di tale valore e 
che rappresenta una straordina-
ria attrazione sul piano turistico. 
Avevamo accolto positivamen-
te la decisione del Comune di 
destinare una parte delle risorse 
derivanti dalla tassa di soggior-
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Anche il WWF fa appello al Consiglio Comunale

Recuperare la Regina 
Giovanna, basta soldi 
per gli eventi

Stefano Marzuillo ha 
convocato il consiglio 
comunale per giovedì 
19 novembre alle ore 

17 con un nutrito ordine del 
giorno che prevede la discussio-
ne e l’approvazione di delicati 
argomenti come per esempio il 
piano di dismissione dei beni 
comunali e le variazioni di bi-
lancio, oltre a una serie di atti 
dell’area legale. La proposta 
della Maggioranza di appro-
vare una variazione che modi-
�ca un emendamento proposto 
dall’Opposizione di Marco Fio-
rentino e votato all’unanimità 
dal Consiglio Comunale nella 

seduta del 24 agosto (quando 
è stato approvato il bilancio di 
previsione 2015), è destinato a 
innescare nuove polemiche. In-
fatti la Giunta con questa varia-
zione intende impegnare i mag-
giori introiti derivati dalla Tassa 
di Soggiorno per �nanziare gli 
eventi per il Natale. “Si tratta di 
fondi che il Consiglio aveva de-
liberato di destinare a un primo 
intervento di restyling del sito 
archeologico della Regina Gio-
vanna che versa in uno stato di 
totale abbandono e di acclarata 
insicurezza”, spiega il Consiglie-
re Fiorentino ricordando “…le 
tante segnalazioni apparse sui 

media e sui social quest’estate e 
che ci hanno appunto spinto a 
fare questa proposta approvata 
dal consiglio comunale. Come si 
può fare marcia in dietro su un 
problema così serio e impegnare 
le risorse ancora una volta per gli 
eventi?” In ballo, oltre alla sicu-
rezza del sito, c’è lo straordinario 
valore archeologico, artistico e 
storico-paeseggistico dell’area di 
proprietà comunale e che neces-
sita di un restyling per renderlo 
pienamente fruibile soprattutto 
ai turisti. Sull’argomento in-
terviene anche il WWF la più 
attiva associazione ambientalista 
impegnata sul fronte della tutela 

no a un primo intervento sul 
sito archeologico e crediamo 
che si debba confermare questa 
decisione perché non si giusti�-
ca un passo in dietro senza che 
nulla sia stato fatto per modi-
�care la situazione in cui versa 
la Regina Giovanna”. Il WWF 
mantiene alto il livello di atten-
zione su tutta la fascia costiera 
dove proprio in questi giorni ha 
intrapreso un serrato confronto 
con un’altra Amministrazione, 
quella di Massa Lubrense, sul 
progetto della nuova strada di 
Punta Campanella.

dall’1° Dicembre ed entro e non oltre 
il 15 Dicembre 2015.

Marco Fiorentino e Claudio D’esposito

continua da pag. 1

Corte dei 
Conti…
vio, il Cuomo-bis per cui dovrà 
mantenersi alto il livello di at-
tenzione da parte dei preposti 
al controllo e alla vigilanza per 
tutta la durata del mandato. 
Sulla vicenda di queste aree di 
parcheggio si era registrato nel 
2013 l’intervento dell’ex consi-
gliere del PD Alessandro Schi-
sano che, con una dettagliata 
nota, spiegava nel merito la pro-
blematica ottenendo dal Consi-
glio comunale anche l’approva-
zione di un atto che impegnava 
l’ente alla stipula della conven-
zioni con i privati per assicurare 
la fruibilità pubblica delle aree 

in questione. 
Se ognuna 
della parti 
coinvolte in 
questa storia 
avesse fatto 

il proprio dovere, oggi non ci 
si troverebbero di fronte a una 
situazione molto complicata da 
giusti�care con un pesante dan-
no erariale con cui dover fare i 
conti.  
E veniamo alla seduta del con-
siglio comunale di giovedì 19 
che all’ordine del giorno, tra 
l’altro, prevede due variazioni al 
bilancio di previsione approva-
to dal consiglio il 27 agosto. In 
quell’occasione fu il consigliere 
di minoranza Marco Fiorentino 
a presentare un emendamento 
con il quale la Giunta si im-

pegnava a destinare i maggiori 
introiti derivanti dalla tassa di 
soggiorno 2015 per un primo 
intervento di restyling dell’area 
archeologica della Regina Gio-
vanna nella quale degrado e ri-
schio per la pubblica incolumità 
sono problematiche scottanti 
quanto urgenti da risolvere nel 
generale interesse. Ebbene il 
dirigente del settore cultura e 
spettacolo, Antonino Giam-
marino, ha avanzato richiesta 
alla Giunta di implementare le 
risorse disponibili per gli eventi 
del programma di Natale e per 
soddisfare tale richiesta, pari a 
circa 250mila euro, la Giunta 
ha deciso di annullare la desti-
nazione della tassa di soggiorno 
approvata in Consiglio per sod-
disfare la richiesta del dirigente. 

E’ evidente che l’Opposizione 
non ci sta a veder cancellato un 
impegno formalmente appro-
vato dal Consiglio in occasione 
del bilancio dove maggiormen-
te si realizza proprio l’esercizio 
dell’indirizzo politico-ammini-
strativo. Ciò anche in conside-
razione dell’obiettiva necessità di 
intervenire nel sito. Soldi, quindi, 
che dovevano andare alla Regina 
Giovanna, un �ore all’occhiello 
dell’Amministrazione sorrenti-
na, per la cui tutela e quali�ca-
zione si sono spesi e si spendono 
forze politiche e sociali, culturali 
e soprattutto ambientaliste che 
ne hanno sempre evidenziato 
il grave degrado e l’urgenza di 
interventi di boni�ca e di messa 
in sicurezza.  Come nel naso dei 
parcheggi, anche per la Regina 

Giovanna dare ascolto all’Oppo-
sizione e rispettare il deliberato 
approvato dal Consiglio signi�-
care per la Maggioranza dimo-
strare, oltre al rispetto dell’im-
pegno assunto, anche quello di 
privilegiare le sorti di questo 
bene pubblico che necessita di 
improcrastinabili interventi di 
pulizia e di messa in sicurezza. 
Sicuramente gli interventi da 
attuarsi sono molto più impe-
gnativi rispetto alle attuali risorse 
disponibili, ma signi�cativamen-
te rappresentano un inizio di bo-
ni�ca e riquali�cazione di questo 
sito. Forse, ancor prima che alla 
politica, dovrebbe competere ai 
dirigenti preposti l’esatta e coe-
rente valutazione del caso a sal-
vaguardia del pubblico interesse.

WWW.POLITICAINPENISOLA.IT
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Sulla Naspi intervista al responsabile del Sindacato CUB

Rosario Fiorentino,
una modi�ca nella
legge di stabilità  

Rosario Fiorentino 
ha guidato a Roma i 
lavoratori stagionali 
per la protesta sulla 

naspi. 
Facciamo il punto sulla situa-
zione all’indomani della mani-
festazione.
Qual è il bilancio di questa ini-
ziativa di protesta?
“La giornata si è conclusa con 
alcuni punti di forza e qualche 
risultato, ma anche punti di 
debolezza e di incertezza per 
il futuro. I lavoratori stagionali 
del turismo, in prevalenza del 
meridione e con la Campania 
a guidare la delegazione, hanno 
presidiato la piazza di Monte-
citorio, dando prova di maturità 
e responsabilità pur di fronte al 
precipizio che è dietro l’angolo 
con l’introduzione della Naspi”.
Sembra soddisfatto dell’ade-
sione?

“Un grazie va a tutti quanti 
noi che abbiamo deciso di es-
sere protagonisti di un evento 
umano e non mediatico che ha 
posto al centro della propria 
azione la dignità della per-
sona umana. Il 12 novembre 
2015 sarà ricordato anche per 
la parola d’ordine di�usa più o 
meno da tutti: essere uniti pur 
se le di�coltà e le divergenze 
non mancano e anzi insidiano il 
cammino odierno e futuro. Una 
bella pagina di sindacalismo e 
di partecipazione costruita dal 
basso grazie soltanto a internet. 
Il resto è stata l’opera dell’uomo 
e del suo ingegno”.
Che cosa si chiede esattamen-
te?
“La modi�ca della legge e non 
della circolare che ha istituito la 
NASPI. Dopo una lunga trat-
tativa con i rappresentanti della 
Commissione Lavoro della Ca-

mera dei Deputati, il Presidente 
on.le Damiano con i rappresen-
tanti delle diverse forze politi-
che presenti sia di maggioranza 
sia di minoranza ha accolto la 
delegazione di sindaci e rap-
presentanti del mondo del la-
voro stagionale di Capri, Ischia, 
Sorrento, Amal� e della regione 
Toscana. Il Presidente Damiano 
è stato chiaro: in dietro non si 
torna, vale a dire il sistema di 
sicurezza precedente non è più 
sostenibile. C’è in calendario l’e-
same delle ripercussioni sociali 
ed economiche per gli stagio-
nali derivanti dalla modifica 
degli ammortizzatori sociali. 
Serve affrontare con urgenza 
la NASPI entro il termine del 
giorno 8 dicembre per cercare di 
introdurre dei correttivi da ap-
plicare già dal prossimo anno. 
Tale manovra va intesa come 
fase transitoria di applicazione 

della riforma che ha prodotto 
e produce gravi ripercussioni 
sociali”.
Che altro ha detto il Presidente 
Damiano?
“Ha auspicato che le modi�-
che siano chiare e condensate 
massimo in tre righe, non di più 
perché il tutto deve aver luogo 
nella legge di stabilità. Diversi gli 
interventi, alcuni interessanti ma 
non pertinenti in quanto stava-
mo trattando con un organismo 
quale la Commissione Lavoro 
e non la Commissione attività 
Produttive. Ciò nonostante gli 
spunti emersi dalla discussione 
sono serviti a tutti”.
Come si è concluso l’incontro?
“Con l’assunzione dell’impegno 
a formulare la proposta che per 
i calcoli e le cose dette sincera-
mente non può che essere a mio 
modesto parere la seguente: ri-
durre dal 50% al 25% il periodo 

di disoccupazione che ogni la-
voratore perde. Sapendo che tale 
correttivo varrà solo e soltanto 
per l’anno 2016. Detta ipotesi 
è praticabile sia per la natura 
del provvedimento-transitorio 
che per la copertura economica. 
Per riuscire in questa avventura 
serve il concorso di tutti i grup-
pi parlamentari. Riportando un 
clima sereno, ma serrato nel me-
rito delle cose da farsi. Tutto il 
resto, se parliamo di Naspi, non 
serve a nulla. Serve poi come 
priorità delle priorità che il la-
voro �n qui svolto da tutti noi 
continui. Si attrezzi di più, sia 
più pungente e ra�nato ed in 
grado di alzare il tiro se la cir-
costanza lo richiede. 
Questa ri�essione aperta e pub-
blica verrà discussa e presentata 
sapendo che miracoli per i lavo-
ratori stagionali per adesso non 
ci saranno”.

Per la pubblicità su M&DSORRENTO rivolgersi a:
ICTCoop Point Sorrento Via San Paolo 15 – Tel. e Fax 081 8075665 - e-mail: info@ictcoop.it

Af�do familiare

Il 27 Novembre prende il via la X edizione del 
Corso di preparazione all’a�do familiare or-

ganizzato dal Piano Sociale di Zona dell’Ambi-
to Territoriale N33 tramite l’equipe del Servizio 
“Centro per la famiglia”. Il Corso si terrà ogni 

Sulla Naspi, la nuova inden-
nità di disoccupazione, in 
dietro non si torna. Lo 

hanno capito i lavoratori che 
il 12 novembre si sono recati a 
Roma per protestare contro la 
norma contenuta nel Jobs Act, 
lo ha capito soprattutto Rosario 
Fiorentino che, quale responsa-
bile del sindacato CUB e tra i più 
attivi nella difesa dei diritti dei 
lavoratori stagionali, punta ormai 
a ottenere almeno la riduzione 

 
Le speranze degli stagionali oltre il Jobs Act

Si pensi a un nuovo 
modello di offerta turistica 

dal 50 al 25% del periodo non 
coperto dall’indennità. Nell’in-
contro con la Commissione La-
voro e con il Presidente Damiano 
(di cui riferiamo nell’intervista, 
ndr) sono state evidenziate le 
richieste di questa categoria di 
lavoratori che, in un modo o 
nell’altro, devono rassegnarsi 
a subire la nuova impostazio-
ne voluta dal Governo-Renzi 
che riduce sensibilmente il loro 
reddito costringendoli a strin-

gere la cinghia e soprattutto a 
ripensare la propria attività per 
puntare a un allungamento del 
periodo lavorativo. Impresa non 
facile soprattutto per gli stagio-
nali del turismo che dipendono 
dalle scelte imprenditoriali, a loro 
volta subordinate alle politiche 
per il turismo dove la destagiona-
lizzazione resta ancora una pro-
spettiva non a portata di mano. 
Del resto questo Parlamento non 
poteva recepire la contestazione 

di una categoria di lavoratori che 
di fatto è priva di rappresentan-
za nelle istituzioni tenendo pre-
sente che la legge porta la �rma 
del PD e di quella vasta area del 
centro-destra, dal NCD a Forza 
Italia, da sempre è impegnata 
ad assecondare le richieste del 
mondo imprenditoriale: prima 
con l’abolizione dell’art. 18, poi 
con la nuova legge sul lavoro. 
L’ultima occasione per ottenere 
una modi�ca come prospettata 
da Fiorentino è l’approvazione 
della Legge di Stabilità, ma li-
mitatamente al 2016. Sarebbe 
un successo riuscirci, anche 
se l’obiettivo sembra difficile 
da conseguire. Per i lavoratori 
stagionali del turismo è forse 
venuto il momento di mettersi 

alle spalle il passato e di non la-
sciarsi suggestionare da adesioni 
di circostanza alla loro battaglia. 
Piuttosto si tratta di ripensare un 
modello lavorativo e di confron-
tarsi, attraverso una propria rap-
presentanza, in tutte le sedi per 
rendere fattibile una destagiona-
lizzazione reale dell’o�erta turi-
stica di questo territorio. Si tratta 
di una rivoluzione che, a nostro 
avviso, non passa attraverso la po-
litica degli eventi come sostiene 
il Sindaco Cuomo. Piuttosto di 
una rivalutazione globale del ter-
ritorio da spendersi, nei periodi 
di bassa stagione, nei confronti di 
nuovi target turistici e all’insegna 
di una fantasia che richiede uno 
sforzo collegiale per esprimersi 
compiutamente.
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POLITICA

Sulla gestione dell’acqua 
in Campania si gioca 
una partita politica tra 
il Governatore Vin-

cenzo De Luca e il variegato 
mondo di forze politiche, so-
ciali, associazioni e movimenti 
che si oppongono al progetto 
varato dalla Regione che rifor-
ma l’Ato e addirittura rimette 
in corsa la Gori sulla partita 
delle cosiddette “partite pre-
gresse” dichiarate illegittime 
dal Tar e che con la nuova legge 
verranno di nuovo addebitate 
agli utenti. Nella seduta del 
consiglio di lunedì 16 per scon-
giurare l’approvazione della 
legge il Movimento 5 Stelle ha 
organizzato una dura protesta 
che però è servita solo a evita-
re la veri�ca sul caso-De Luca 
legato all’inchiesta della magi-
stratura romana, non a impedi-
re il varo della norma con cui il 

 

Dopo la riunione dei Sindaci entra nel vivo il dibattito politico

Gallo e Beneduce contro 
il sistema-De Luca  

PD cambia le regole del gioco 
sulla gestione delle acque. Ai 
lavori era presente anche l’On. 
Luigi Gallo del M5S che ha 
dichiarato: “Giusto fermare un 
Consiglio che agisce contro un 
risultato referendario. Voglia-
mo proteggere i cittadini da 
bollette di 7mila euro e distac-
chi selvaggi dei contatori. Ma 
pretendiamo anche il ripristino 
della democrazia con una legge 
regionale che rispetti la volon-
tà referendaria. Nel disegno di 
legge di De Luca c’è un provve-
dimento “salva Gori” che can-
cellerebbe addirittura una sen-
tenza del Tar che ha annullato 
122 milioni di bollette perché 
illegittime oltre ad una sana-
toria che renderebbe leciti gli 
aumenti tari�ari. In un vuoto di 
democrazia, colmato oggi solo 
dall’intervento dei comitati per 
l’Acqua Pubblica e dai nostri 

consiglieri regionali, con la leg-
ge di De Luca e Bonavitacola si 
crea un nuovo voto democrati-
co, con nuove nomine che di-
penderanno da De Luca». Che 
questa legge sia una forzatura 
lo sostengono anche i Comi-
tati per l’acqua pubblica di 
Padre Alex Zanotelli, e anche 
Forza Italia, con la consigliera 
Flora Beneduce che in aperta 
polemica con il Consiglio ha 
anticipatamente abbandonato 
i lavori di�ondendo un duro 
comunicato stampa. “C’è rabbia 
e delusione per lo scempio di 
democrazia che si è consumato 
oggi in aula ed è emblematico 
di un modo di governare illibe-
rale e irrispettoso. Votare una 
legge licenziata in modo super-
�ciale e antidemocratico da una 
Commissione Ambiente chiusa 
agli emendamenti dell’Oppo-
sizione che, tra l’altro, erano 

pochi e miravano a migliorare 
il testo dal punto di vista della 
correttezza in punto di diritto, 
specie sulle locuzioni giuridi-
che utilizzate, mi sembra un 
atto contrario all’impegno di 
tutelare i cittadini campani”. La 
Beneduce è un �ume in piena: 
“Lo stesso metodo è stato adot-
tato anche in Consiglio dove  è 
stata approvata una legge non 
discussa e sicuramente non rap-
presentativa della volontà po-
polare. Passa il “metodo Gori”, 
l’ente gestore che non solo non 
ha migliorato il servizio idrico, 
come da impegno contrattuale, 
ma lo ha peggiorato portando-
lo ad un degrado quasi vergo-
gnoso, aumentando i prezzi e 
le tari�e in modo esponenziale. 
Non so se la fretta dimostrata 
su questo argomento nasconda 
accordi sotterranei o situazioni 

già precostituite e non so se ci 
siano intenzione e indirizzi già 
consolidati a danno dei citta-
dini e all’insaputa di questo 
Consiglio. Chiedo alla Giunta 
risposte chiare per i cittadini 
campani. L’acqua è un bene 
pubblico e tale deve rimanere. 
Il modello di gestione �no ad 
oggi proposto va invece con-
tro ogni idea dell’acqua come 
bene pubblico. Non possiamo 
tollerare di consegnare ancora 
una volta un bene vitale nelle 
mani di chi vuole fare soltanto 
a�ari. Non si possono chiudere 
i rubinetti e presentare bollet-
te aumentate del 100%. e non 
si può consentire alla Gori di 
staccare il contatore alla povera 
gente e nel contempo matura-
re inadempienze per centinaia 
di milioni di euro a danno del 
denaro pubblico”.

del Comune di Sorrento ubi-
cate in: Via Fuorimura, Piazza 
Tasso, Corso Italia, Viale de-
gli Aranci, Via Correale, Via 
Rota, Via Marina Piccola, 
Via Luigi De Maio, Via San 

Comunicato della Gori per i lavori alla rete idrica

24 ore senz’acqua a Sorrento

Il Comune di Sorrento 
informa che, per consen-
tire alla Gori l’esecuzio-
ne di lavori di installa-

zione di organi di manovra, 
intervento avente carattere 

d’urgenza e �nalizzato al mi-
glioramento del servizio, dalle 
ore 21 di giovedì 19 novem-
bre �no alle ore 8 di venerdì 
20, sarà necessario sospendere 
l’erogazione idrica alle utenze 

Francesco, Via Accademia, Via 
Padre Reginaldo Giuliani, Via 
San Cesareo, Via Don Orso, 
Via Fuoro, Via San Paolo, Via 
Tasso, Via Vittorio Veneto, Via 
Santa Maria della Pietà, Piaz-

Venerdì dalle 16.00 alle 18.30 a 
partire dal 27 Novembre e �no 
al 11 Dicembre 2015 presso la 
Comunità a dimensione fami-
liare “Myriam” sita in Meta in 
Via C. Colombo,72. 

Flora Beneduce e Luigi Gallo

za della Vittoria, Via Fioro e 
traverse, Via San Nicola, Via 
Marina Grande, Via Capo 
�no al civico 22, Via Rivolo 
Sant’Antonio, Via Parsano, 
Via Santa Lucia, Via Califano, 
Via Santa Maria delle Grazie, 
Via Del Mare, Via Sopra le 
Mura, Via Arigliola, Via Ca-
passo, Via Rota e traverse, Via 
San Renato e Via Marziale.
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In conferenza stampa l’annuncio del Sindaco e dell’Assessore agli Eventi

M’illumino d’inverno 
lascia il posto a 
“Sorrento incontra” 

La conferenza stampa 
indetta dal Sindaco 
Cuomo e dall’Asses-
sore agli Eventi Ma-

rio Gargiulo ha visto la parteci-
pazione anche del vice sindaco 
con delega al turismo Ra�aella 
Cancellieri e dell’Assessore alla 
Cultura Maria Teresa De An-
gelis ed ha confermato la linea 
dell’Amministrazione di punta-
re sulla politica degli eventi per 
incentivare il turismo. E’ stato 
chiaro Cuomo: “…questo ci 
dicono i numeri e a coloro che 
ci criticano ricordo che questo 
tema è stato anche oggetto della 
campagna elettorale e i cittadini 
hanno dimostrato di appro-
vare il nostro operato per cui 
proseguiamo su questa strada”. 

Nessun ripensamento quindi 
con l’impegno a destinare futuri 
introiti derivanti dalla tassa di 
soggiorno 2016 (che si inten-
de raddoppiare) a interventi di 
restyling urbano. Il programma 
“M’illumino d’inverno” è giun-
to all’8° edizione e si presenta 
quest’anno con un calendario 
lungo tre mesi, �no al 27 feb-
braio. Spiega Cuomo: “Investire 
in eventi signi�ca promuovere il 
territorio. L’obiettivo di questa 
amministrazione è destagiona-
lizzare ed è per questo motivo 
che il calendario di quest’anno 
è ancora più ricco �no a coprire 
anche il mese di febbraio. Cul-
tura e tradizioni sono gli ingre-
dienti sui quali abbiamo nuova-
mente puntato, forti dei numeri 

di presenze che in questi ultimi 
anni stiamo registrando nella 
nostra città. Stiamo lavorando 
per potere anticipare sempre 
più la programmazione, anche 
per venire incontro alle richieste 
degli operatori turistici locali”. 
L’assessore Mario Gargiulo 
aggiunge: “Il programma è il 
risultato di un lungo e comples-
so lavoro dell’Amministrazione 
per garantire a cittadini e turisti 
un cartellone di eventi in grado 
di accontentare grandi e piccoli, 
appassionati di cinema, teatro, 
musica, arte, tradizioni, folclo-
re, gastronomia, sport e tanto 
altro. Tante le novità, a partire 
dalla volontà di allungare il ca-
lendario di eventi. Le stesse lu-
minarie, saranno accese venerdì 

prossimo, per spegnersi a �ne 
gennaio. Contiamo inoltre, per 
gli inizi di febbraio, di rendere 
noti gli eventi che scandiranno 
il 2016, l’estate e l’inverno, e che 
con�uiranno in un unico con-
tenitore denominato “Sorrento 
Incontra” che ingloberà le “Notti 
per Caruso” e lo stesso “M’Illu-
mino d’Inverno”. Cambiare per 
migliorare ed essere sempre più 
competitivi come destinazione 
ed accoglienti per visitatori e per 
gli stessi cittadini”. A dirigere la 
nuova rassegna sono stati chia-
mati Rosario Pellecchia, Dj di 
Radio 105, e Remigio Trucchio.
Si parte il 20 novembre con la 
seconda edizione di ”Shopping 
sotto l’albero” un week-end di 
promozioni e o�erte sugli ac-
quisti nei negozi convenzionati. 

ATTUALITÀ

Il 29 novembre prenderà il via 
la 38° edizione delle Giornate 
Professionali di Cinema con 
anteprime ed eventi in pro-
gramma nelle sale del Cinema 
Armida che ospiterà, il 2 dicem-
bre, il red carpet e la cerimonia 
dei Biglietti d’Oro. Il 3 dicembre, 
alle 18, accensione dell’albero di 
Natale in piazza Tasso, 26 metri 
di luci e di magia, con la parte-
cipazione del costume character 
di Alvin, il simpatico scoiattolo 
protagonista della nuova pellico-
la, Alvin Superstar 4, distribuita 
da Twentieth Century Fox Italia. 
Il 5 dicembre si inaugura a Villa 
Fiorentino “Maestri in mostra 
– Il Presepe Napoletano” a cura 
della Fondazione Sorrento.

Camper Salute

Ancora un passo avanti 
per il progetto “Camper 

della Salute” dell’Associazio-
ne Cypraea diretta da Cecilia 
Coppola. E’ stato acquistato 

l’Ecografo col quale saranno 
svolte le visite di controllo dai 
Sanitari impegnati nel proget-
to. Nella foto il dott. Lucio Vi-
tale testa l’apparecchiatura sulla 
socia della Cyprea prof. Falco-

M. Coppola: il 28 la presentazione con i rappresentanti del Ministero

Altre 43 telecamere 
videosorvegliano la Città

Sorrento diventa più si-
cura? Non si tratta più 
di una dichiarazione 
d’intenti, ma di un fatto 

concreto realizzato dall’Assesso-
re Massimo Coppola con l’in-
stallazione di 43 telecamere �sse 
HDTV ad alta risoluzione nei 
punti nevralgici della città. Un 
progetto annunciato a settembre 
scorso e rigorosamente portato a 
termine secondo i tempi previsti 
con una spesa di circa 240mila 
euro interamente �nanziata dal 
Ministero dell’Interno. Le prin-
cipali caratteristiche del proget-
to, ci spiega l’Ass. Coppola, sono 
rappresentate “oltre che dalle 43 
telecamere dai supporti come 
il  ruter IP di tipo managea-

ble, sistemi di trasmissione dei 
segnali e delle immagini video, 
rete mista di telecomunicazioni 
in �bra ottica per il trasferimento 
dei dati di alcune postazioni e di 
tipo wireless per i segnali delle 
altre, con postazioni di radio-
trasmissione, laddove necessa-
rie, poste sui pali o sui terrazzi 
di copertura degli edi�ci scelti 
come nodi di trasmissione e/o 
ripetizione dei segnali radio del-
la rete di connettività, sistemi di 
alimentazione elettrica, una sala 
operativa di videosorveglianza 
completa per la visualizzazione 
e registrazione delle immagini 
da realizzare all’interno dell’e-
di�cio della Polizia municipale”. 
Quali sono le principali funzio-

ni di questo nuovo impianto? 
“Gli impianti sono destinati ad 
assolvere funzioni riconducibili 
essenzialmente all’osservazione 
diretta da remoto, consentendo 
di osservare una determinata 
area quando se ne ravvisi l’esi-
genza e la videosorveglianza, 
e�ettuando una vere e propria 
attività di vigilanza su persone e 
beni” evidenzia l’Assessore.
Un intervento �nanziato dal-
lo Stato? “Il finanziamento è 
previsto nell’ambito del “PON 
sicurezza per lo sviluppo” che 
abbiamo ottenuto per alzare sen-
sibilmente il livello di sicurezza 
urbana che resta indubbiamen-
te un problema avvertito dalla 
comunità residente, ma che ri-

sponde anche al potenziamento 
dell’immagine della nostra Città 
nei confronti dei turisti che san-
no di scegliere una città dove le 
misure di controllo e quindi di 
prevenzione sono elevate”. Le 
telecamere sono state colloca-
te nei “punti caldi” della Cittá: 
dagli ingressi di sottomonte e 
Via Capo, alla Stazione della 
Circumvesuviana, dal Porto a 
Marina Grande, dalla zona di 
Marano all’intero centro stori-
co. ”Si tratta di un impianto di 
ultima generazione, il più idoneo 
per a�rontare le problematiche 
legate alla viabilità ed alla sicu-
rezza”, sottolinea Coppola che 

non nasconde la soddisfazione 
per essere riuscito a realizzare il 
progetto nel rigido rispetto dei 
tempi previsti e concludendo l’o-
perazione l’8 novembre: “Grazie 
al nostro impegno Sorrento ha 
un impianto di videosorveglian-
za di ultima generazione a costo 
0 per le casse comunali Molti 
politici fanno promesse per i pri-
mi 100 giorni di governo, io ho 
preferito portarvi direttamente 
i risultati”. Sabato 28 novembre 
è prevista la presentazione del 
progetto e dell’impianto al Co-
mune, un evento cui partecipano 
alti esponenti del Ministero che 
ha �nanziato l’operazione.

Gargiulo, Cuomo e Cancellieri



L’ultimo della lista a 
proporsi candidato 
sindaco nella mag-
gioranza uscente 

per le amministrative del 
2016 è Maurizio Gargiulo che, 
prendendo atto delle (momen-
tanee) rinunce di Salvatore 
Cappiello e Rossella Russo, 
sarebbe pronto a vestire i panni 
del candidato se gli sarà chie-
sto dal resto della truppa. Ad 
agosto Gargiulo faceva parte 
del gruppo di consiglieri che 
sponsorizzava la candidatura 
di Daniele Acampora, l’asses-
sore ai servizi sociali, e accam-
perebbe titolo all’investitura 
dopo le rinunce dei colleghi. 
Poiché da questa partita non 
si è mai tirato fuori neanche 
Gianni Iaccarino era prevedi-
bile che Gargiulo alla �ne de-
cidesse di aggiungere, a scanso 
di equivoci, anche il suo nome 
alla lista. Fallita la prima com-
missione interna, ne è stata co-
stituita una seconda di cui sono 
parte integrante Gianni Iac-
carino e il PD Antonio D’A-
niello. Entro �ne mese dovrà 
scegliere il candidato unitario 

Maggioranza nel caos, Cappiello in stand-by si propone anche M. Gargiulo

Chi sarà il “salvatore 
della patria”?

all’interno della maggioranza o 
all’esterno. Giovanni Ruggiero, 
sindaco uscente, ha precisato 
che in caso di ulteriore falli-
mento ognuno sarà libero di 
imboccare la propria strada e 
ha confermato che non sarà 
comunque della partita come 
candidato in una lista. Dopo 
dieci anni il modello Ruggiero-
Cappiello si è evidentemente 
logorato. Il passaggio di testi-
mone dal primo al secondo si è 
complicato per tutta una serie 
di fattori che hanno determi-
nato l’implosione di questa 
maggioranza incapace di ri-
aggregarsi attorno a un nuovo 
leader. In �n dei conti l’espul-
sione a metà corsa di due dei 
più assessori votati –  Vincenzo 
Iaccarino e Pasquale D’Aniello 
– altro non è stata che la prova 
generale di un precoce riassetto 
interno in vista del 2016 per li-
berare caselle e per consolidare 
un gruppo che continuasse a 
tenere saldamente in mano la 
municipalità. Della cosiddetta 
triade di comando del Palaz-
zo fa parte, oltre a Ruggiero 
e Cappiello, l’assessore Fran-

cesco Gargiulo che, un po’ per 
carattere un po’ per tattica, ha 
sempre mantenuto un pro�lo 
basso svolgendo però quel quo-
tidiano lavoro di relazione e di 
soluzione dei problemi che è il 
più signi�cativo e soprattutto il 
più redditizio sul piano eletto-
rale. In attesa che si sciolgano 
i nodi sul futuro sindaco, Gar-
giulo lascia intendere di non 
volersi ricandidare seguendo 
così l’esempio di Cappiello 
che di rinuncia a ricandidarsi 
ne ha fatta una consuetudine 
di ogni �ne consiliatura salvo 
poi trovare in extremis la mo-
tivazione per candidarsi, esse-
re eletto e comandare. Questa 
volta però non è la stessa cosa, 
né per Cappiello né per Gar-
giulo, perché senza lo scudo di 
Ruggiero sono necessariamen-
te proiettati in prima linea e, 
soprattutto per Cappiello, 
questo significa inaugurare 
una stagione di confronto e 
di scontro che non si limita al 
momento elettorale, ma che è 
destinato a proseguire dentro e 
fuori dal palazzo. Per chi, come 
lui, è abituato a svolgere il ruo-

lo della spalla, di una spalla che 
conta nell’Amministrazione, il 
gioco si fa più rischioso sotto 
molteplici aspetti. Da qui na-
scono i dubbi e la decisione di 
soprassedere fino all’ultimo 
minuto utile prima di decidere, 
lasciando intanto che uno dopo 
l’altro cadano sul campo le altre 
candidature per poi recuperarle 
nelle vesti del “salvatore della 
patria”. La soluzione esterna 
alla maggioranza, considerata 
risolutiva dei con�itti interni, 
rischia di produrre ulteriori 
lacerazioni riducendosi ulte-
riormente gli spazi disponibili 
per gli aspiranti assessori. Da 
questo punto di vista la deci-
sione ormai datata di Vincenzo 
Iaccarino di intraprendere un 
percorso alternativo rispetto a 
questa maggioranza, almeno 
da questo punto di vista si è 
rivelata vantaggiosa e soprat-
tutto attraente nei confronti 
di diverse realtà del Paese che 
invocano comunque un cam-
biamento. Una linea su cui si 
sta assestando il consigliere 
ed ex assessore Pasquale D’A-

niello, anch’egli uscito dalla 
maggioranza per decisione del 
Sindaco di estrometterlo dalla 
giunta e nominare Cappiello. 
L’incontro con Anna Iaccari-
no è stato naturale soprattutto 
e foriero di un’apertura verso 
nuove espressioni della società 
civile, professionale e culturale 
di Piano determinate nel voler 
o�rire al Paese l’opportunità di 
un cambiamento. I fermenti 
che agitano il Paese però sono 
parecchi e non è escluso che 
possano generare altre candi-
dature sparigliando i giochi 
dei due blocchi attualmente 
in campo. Una cosa è certa: gli 
spazi di agibilità pre-elettorale 
si stanno riducendo, così come 
le poltrone disponibili nella fu-
tura amministrazione. E  que-
sto è il cruccio che arrovella i 
pensieri dei molti che voglio-
no assolutamente conservare 
o aggiudicarsi una poltrona in 
municipio per i prossimi cin-
que anni.
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Piano di Sorrento

Maurizio Gargiulo e Francesco Gargiulo

Un centro d’eccellenza per studiare

Non solo Biblioteca
a Piano di Sorrento

Alla Biblioteca 
Comunale sono 
attive la nuova 
free workstation 

e una postazione Pc dotata di 
accesso a internet a disposizio-
ne di chiunque non possiede 
dispositivi propri. Un modo 
per venire incontro ai tan-
ti studenti che hanno orami 
eletto la struttura di via delle 

rose a sede privilegiata per i 
propri studi. “È un segnale per 
una città che cresce in servizi e, 
nello speci�co, per un luogo di 
aggregazione che rappresenta 
oggi un punto di riferimento 
per studenti, ricercatori e ap-
passionati di tutta la Penisola 
sorrentina, e non solo”, spiega il 
Sindaco Ruggiero evidenzian-
do che l’operazione è scaturita 

da una segnalazione del con-
sigliere Antonio D’Aniello. A 
sovrintendere sulla Biblioteca 
c’è il dipendente Salvatore 
Notturno, a�erente al 3 setto-
re diretto dal dott. Carlo Pepe, 
cui va il merito di aver saputo 
creare le condizioni ottimali 
per l’ospitalità degli studenti 
che, tra i 70 e 100 al giorno, 
usufruiscono della struttura di 

Via delle Rose per una media 
di circa 30.000 utenti l’anno. 
I locali sono climatizzati e 
attrezzati con postazioni lu-
minose, accesso ad internet 

gratuito, spazi di�erenziati per 
lo studio silenzioso e per le ses-
sioni di gruppo e angolo break 
co�e e snack point.

ne. Intanto lo sta� del progetto 
sta intensi�cando gli sforzi per 
avviare i primi screening sani-
tari in Costiera.






